



Lausanne-Sports Aviron
Promenade de Vidy 7
CH-1007 Lausanne
www.lsaviron.ch



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne accueillera les Championnats suisses d'« aviron de mer »

Samedi 14 octobre 2023 auront lieu les deuxièmes Championnats nationaux d'aviron de mer (ou *coastal rowing*) sur le Léman à Lausanne. Huitante-quatre embarcations prendront le départ du parcours de 6 km autour de sept bouées à virer. Les championnats auront lieu dans le cadre de la régata « Léman-sur-mer » organisée par le Lausanne-Sports Aviron.

Au total, **245 rameuses et rameurs de 30 clubs**, en provenance de **quatre pays** (Suisse, France, Grande-Bretagne et Italie) participeront à la régata.

L'aviron de mer ou « *coastal rowing* » est un peu l'équivalent du VTT par rapport au vélo de course. Tandis que les compétitions d'aviron classique se courent en ligne droite de 2 km, dans des bateaux très étroits qui ne peuvent pas naviguer dans les vagues, les courses d'aviron de mer consistent à virer autour de bouées sur un parcours de 6 km, dans des coques larges et insubmersibles. Ces bateaux permettent même de surfer les vagues.

Six titres de championnes et champions suisses

La Fédération suisse d'aviron souhaite développer cette discipline, tant pour la compétition que pour le loisir. L'aviron de mer est en effet particulièrement adapté aux grands lacs suisses, souvent exposés au vent et aux vagues.

La Fédération suisse a donc lancé un Championnat suisse de la discipline en 2022. Pour la deuxième fois, **six titres** de championnes et champions suisses sont mis en jeu en **bateau individuel** (solo) féminin et masculin, junior (moins de 19 ans) et senior (plus de 19 ans), ainsi qu'en **double mixte**, junior et senior. Les rameuses et rameurs du Lausanne-Sports Aviron tenteront de défendre quatre des six titres nationaux remportés l'an dernier.

Succès grandissant

« Nous nous réjouissons d'accueillir encore davantage de rameuses et rameurs cette année, souligne Fanny Mossière, responsable de l'organisation et championne du monde d'aviron de mer en 2008. Plusieurs équipages feront le déplacement depuis la Suisse alémanique et le Tessin. Les rameuses et rameurs sont curieux de découvrir cette nouvelle discipline. Le spectacle sera magnifique ! »

« Organiser des Championnats suisses d'aviron en Suisse romande est un honneur pour notre club, souligne Romain Loup, président du Lausanne-Sports Aviron et premier champion suisse d'aviron de mer en double mixte l'an dernier. Nous sommes reconnaissants à la Fédération suisse d'aviron de nous accorder ce privilège. C'est aussi un grand moment de convivialité et de partage, qui rassemble les générations. »



Bientôt aux Jeux ?

Le Comité international olympique (CIO) devrait décider prochainement d'intégrer ou non l'aviron de mer au programme des Jeux olympiques de Los Angeles en 2028. Entretemps, la relève se prépare. Fin septembre, deux jeunes Suisses, Valentin Suter (Ruderclub Erlenbach) et Barbara McMahon (Belvoir Ruderclub Zürich) sont montés sur le podium de la première édition de la Coupe de la Jeunesse de « Beach Sprint », un autre format de régate d'aviron de mer, à Marina di Castagneto Carducci (Italie).

Lausanne, le 4 octobre 2023

RENSEIGNEMENTS

- **Fanny Mossière**, responsable du comité d'organisation de Léman-sur-mer et championne du monde d'aviron de mer 2008, +41 79 598 02 82, fannymossiere@hotmail.com
- **Marie Minger**, relations médias Léman-sur-mer, +41 79 311 10 23, marie@lsaviron.ch

Plus d'infos sur la régate: leman-sur-mer.ch

Vidéo de l'édition 2022 à télécharger : <https://www.swisstransfer.com/d/6c54f302-a203-4a79-98e6-5ed57f4540d9> (Crédit : Léman-sur-mer / Corentin Joos)

Davantage d'images vidéo sont à disposition sur demande

Photos de la régate (2022) à télécharger : <https://www.swisstransfer.com/d/ec6e298d-c21f-461a-ad51-5ac83b67322f> (Crédit : Swiss Rowing-Detlev Seyb/Meinruderbild.de)